

Petrer renuncia a que el refugio de la Plaça de Baix sea visitable por el mal estado del terreno

26/07/2021



La excavación tiene unos siete metros de profundidad.

Los trabajos para localizar la entrada del refugio de la Plaza de Baix de Petrer han concluido. Aunque se ha conseguido mucha información, pues se han localizado tres de los tramos del acceso al mismo, **la acción de las raíces del arbolado y del riego han provocado que la entrada se haya venido abajo y desde el área de Patrimonio hayan desistido en su intención de entrar**, ha indicado el edil **Fernando Portillo**. Del refugio se han excavado hasta unos siete metros de profundidad, lo que ha permitido conocer parte de su historia.

El concejal ha destacado que “**viendo cómo se**

encuentra, sería muy remota la posibilidad de hacerlo visitable, además, la única alternativa sería remodelarlo y reforzarlo tanto que ya no se parecería en nada al refugio de verdad, por lo que hemos desechado esta idea”.

Ahora desde el Ayuntamiento se centrarán en la remodelación de la Plaça de Baix, “**se verá cómo se puede integrar esta entrada dentro de la reforma. Aunque es pronto para decirlo, nos gustaría que se haga algo parecido a lo que se hizo con el horno romano, a escasos metros de la plaza, se pondría un suelo de cristal para que se puedan ver estos restos**

arqueológicos de gran valor”.



Se han excavado tres tramos de escaleras.

El director del Museo Arqueológico, **Fernando Tintero**, ha señalado que la intención era ponerlo en valor, pero los obstáculos que se han encontrado en el camino se lo han impedido, **“si bien hemos podido recuperar los tramos de acceso y excavar hasta siete metros, quedarían otros tantos para llegar a la entrada, pero bueno, es algo”**, ha dicho. También ha recordado que se desconoce cuándo se tapió, si bien se estima que fue en la década de los 40, en la posguerra, y ya

posteriormente en los 70 y en 2006 se rellenó de tierra tras algunas actuaciones.

Portillo ha concluido que **“de momento se descarta abrir por la otra entrada, la que se encuentra en la zona de un reconocido bar, pero sí se intentará durante las obras de la plaza localizarla, aunque también estará afectada por los árboles. Además se harán varias catas durante la reforma de la Plaça de Baix para comprobar el estado, pues la antigua fuente provocó derrumbamientos”**.



Portillo y Tintero en el interior de la excavación.